
THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA SOUTHEAST

1.真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか

★次年度第2回クラブアッセンブリー

と き 6月17日（月）13：35～
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

22階「ルミエール」

○最終夜間例会・懇親会

と き 6月24日（月）18：30～
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

★子育て支援セミナー「親子でわくわくリトミック」

と き 6月26日（水）9：30～
ところ 安佐南区文化センター

対象者：青少年奉仕担当

○臨時総会

と き 7月8日（月）例会時

ところ 例会場

議 案 2023-24年度 事業報告

2024-25年度 事業計画

※予告○広島みなと夢花火「銀河」クルーズ

と き 7月27日（土）

ところ 宇品港からクルージング船「銀河」

に乗船

★はメークアップ対象事業です

広島東南ロータリークラブ
2024年6月17日（第2920回例会）

例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 ℡241-1111
事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 ℡221-4894

会長 柄 博治 幹事 山仲 巌
6月は「ロータリー親睦活動月間」です。

6月ロータリーレート １ドル= 157円
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本日の例会
会長時間

幹事報告

次回例会（6月24日）

本日のプログラム

お知らせ

「最終夜間例会・懇親会」 親睦担当

第１回米山功労者表彰
佐々木 聡会員、荒木浩幸会員

今後の予定

「故 細田正雄氏追悼例会」

12:30 点 鐘

ロータリーソング｢それでこそロータリー｣

来客紹介 （親睦委員会）

会食

12:45 会長時間 （柄 会長）

幹事報告 （山仲幹事）

委員会報告

・出席報告 （出席担当）

・その他

同好会報告

Ｓ.Ａ.Ａ.
13:00 プログラム

13:30 点 鐘

○例会終了後、次年度第２回クラブアッセンブリー

開催

連続出席100％会員表彰（６月）
佐野庸子会員（25年）

沖宗正明、宮内章裕、梅本良徳、田中康平、
越智直紀各会員（1年）

○退会のご挨拶-尾木 朗会員
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前々回 2 0 2 4 年 6 月 3 日例会

サンフレッチェ広島社長の仙田です。本日は、よろしくお願いいたします。

私どもサンフレッチェ広島は、2012年、13年、15年とJリーグで日本一になってい

ます。J1で優勝することがどれだけ大変か、今日はお話ししたいと思います。

経営の神様と言われた稲盛和夫さんが、去年お亡くなりになりました。稲盛さん

は「サッカービジネスだけは最後まで分からなかった」おっしゃっていたそうです。稲

盛さんは京都サンガのオーナーでした。今、J１に返り咲いていますが、京都財界挙

げての応援があっても、長くJ２に留まり、J1に上がれず、稲盛さんは悔しい思いをさ

れていたのです。

広島では、野球とサッカーが二大スポーツと言われ、これにバスケットが加わって3大スポーツとも呼

ばれ始めています。しかし、私たちからすると、羨ましいことが沢山あります。野球は公式戦が140あり、

ホームゲームが70試合もあります。また野球は、６球団で争うだけです。バスケットは、ホームゲームが

40試合と言われていますが、連戦が可能です。バスケットは、結構チームは多いのですが、実はドラゴ

ンフライズが一生懸命キャンペーンを張って、プレミアムリーグに上がろうとした理由は、18チームに固

定されることになるからです。そこからは、もう降格がなくなります。18チームの中で運営していけばよく、

例えば連続最下位を続けても下に落ちません。さらには、サラリーキャップ制を導入し、各チームの年

俸を一律に制限しようとしています。こうなると、経営は圧倒的に楽になります。

これに対してJリーグは６０チームもあります。J１、J２、J３各20チームです。その下のJFLが15チー

ムあり、その下に地域リーグというのがあります。その地域リーグの1つにこの中国地区の福山シティ

FCがあります。なおかつ、Jリーグには昇降格がり、厳しい競争を強いられます。そもそもJリーグは、

サッカーで世界に伍していくにはプロ化しかないという発想がスタートです。世界に挑んでいくためにクラ

ブの競争意識を高めることが求めらているのです。２年前の森保監督率いる日本代表がドイツ、スペイ

ンに勝利して歓喜しましたが、Jリーグ３１年の歴史があって、森保ジャパンの勝利につながっています。

サンフレッチェ広島は 去年、一昨年とJ1で３位でした。なおかつ2年前は天皇杯で準優勝、そしてル

ヴァンカップで優勝しました。

では、私たちの経営規模はどうなのか。ここでグラフをご覧ください。2019年、20年、21年、つまりコ

ロナの前の年からの推移になりますが、私たちの経営規模はJ１の中で中の下だとお分かりいただける

と思います。さらにサッカーは、ホームゲームが少ないので、入場料収入の比率より広告費に頼ってい

ます。親会社であるエディオン、それからナンバーツーのマツダさんを中心として、広告費で私たちは 経

営が成り立ちます。広告費のシェアがどのクラブもほぼ半分あります。ただ、オーナー企業の自力のあ

るクラブは、コロナ禍の初年に、むしろ売上が増えています。オーナー会社が赤字を全部補填するから

です。これでは本当のクラブの営業力が図れませんね。そこで２０２０年、この年にだけＪリーグが、新規

の売上、増額スポンサーを獲得したクラブがどれだけあったかを調査をしました。そうすると1300億市場

がコロナの当年は900億に激減しています。広告費は、700億円が500億円に激減しています。そんなク

ラブがあるはずはなかったのですが、６０クラブのトータルで2億円だけ広告費が増えていました。そのう

ちの半分の1億円がサンフレッチェでした。これが、広島のサッカー愛なのです。

それでは、広島のサッカー愛は、どうして生まれたのか、これがエディオンピースウイングのピース

の意味です。 昭和20年の被爆を想像してみてください。あそこに立ち尽くした1人の少年少女がいたとし

て、被爆の惨禍にあった瓦礫の中で果たして生きていく希望とか勇気が持てただろうかと思うわけです。

「E D I O N  P E A C E  W I N G  H I R O S H I M A の 志 」
株 式 会 社 サ ン フ レ ッ チ ェ 広 島 代 表 取 締 役 社 長 仙 田 信 吾 様
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その時に、生きる勇気を与えたのがサッカーでした。サッカーがあったから生きる希望になったという少

年が本当に広島に多いのです。 奇跡を起こしたのが、昭和22年です。被爆のわずか2年後に、広島高

等師範学校附属中学校のエーストライカーは長沼健さんでした。あの長沼健さんが率いたチームが、全

国大会で優勝します。今の1月に日テレ系で放送する高校サッカー選手権の前進、全国中等学校蹴球

大会です。当時の広島高師付属中学はどういう環境だったかというと、校舎は倒壊したまま、グランドは

芋畑になっていたのを辛うじて整地し直し、ボールは1個か2個しかなく、しかもみんな被爆者でした。被

爆がどれだけ業の深い後遺症を残すかということは、私が言葉を尽くす必要もないと思います。広島高

師附属中に続いて、修道、旧制一中国泰寺、山陽と強くなっていき、それが押し上げたのが東洋工業

サッカー部です。

1965年に日本リーグが始まると4年連続の優勝を飾り、いまだにこの記録は破られていません。そし

て、最も輝かしい記録は1968年、メキシコオリンピックの銅メダル獲得です。もう若い方はご存じないか

もしれませんが、この時の代表18人中、広島は6人もいました。そして、監督はあの長沼健さんでした。

広島の代表6人中4人が被爆者でした。そういう歴史があります。私たちは、この 奇跡の物語を、サッ

カーがあったから生きる希望があったという広島の特殊な歴史だということを、そしてサッカーの偉大さ

というものを子供たちに伝えたいと思って、アニメ動画を製作しました。これは、修道の下村幸男少年の

物語です。8月6日、建物疎開作業に動員された下村少年たちがいました。エノラゲイがやってきて原爆

を投下します。たくさんの人が亡くなりました。しかし、辛うじて生き残った下村少年は、奇跡的にビル陰

で助かりましたが、同級生の3分の2が即死しています。お母さんが亡くなる、妹さんも失っています。そ

ういう環境で、修道に復学することになりました。部活で、野球かサッカーを選ぼうという話になります。

そこで下村少年は サッカーを選びます。しかし、ひもじいし貧しい。だから自分は走らなくてよいポジショ

ンをと思いますが、走らんでいいポジションがサッカーにあるかと言われ、それではゴールキーパーやっ

てみろと言われました。下村さんは、県下で高校一のゴールキーパーになっていきます。

「ビデオ鑑賞」この中で当時の先生が、「被爆から４年、全国の人は広島が死んだとお思っている。こ

こでサッカーで優勝して、広島は死んじゃあおらんというのを見せるんじゃ」と生徒たちに切々と訴えます。

なんでそんなことができたのだろうと思うわけです。被爆の惨禍からわずかの時期にです。よくよく考

えると世界最大の悲劇を経験して、それを克服しよう、昇華しよう、止揚すると、そういうことをした人とい

うのはとてつもない力を持ったのではないかという仮説を持つようになりました。それを経営学用語で探

すとこういう言葉が出てきます。メタモルフォーゼというゲーテの言葉、レジリエンス、これはもう経営学

用語、それからクォンタムリープ、量子的飛躍と言います。これは結局ですね、東日本大震災をあの頃、

少年の時に経験した若者が今どうなっているかというと、 大谷翔平、佐々木朗希、菊池雄星、そして羽

生結弦、みんな東日本大震災をあの頃経験した子供たちが、日本ないしは世界中のスポーツを牽引し

てということは、やはり 特殊な人間力を持ったのではないかと思うのです。

日本のサッカースタジアムの中で、本格的ミュージアムを持っているのは私どもだけです。我々が

ピースと名付けたその根拠を、このミュージアムの中でご紹介をしていきたいのです。そこで、世界的な
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サッカー漫画である「キャプテン翼」の高橋陽一さんと組んで、サッカーで世界平和を発信していこう、積

極的な意味の平和の発信をしていくことをしています。ぜひ、試合のない時も、スタジアムのサッカー

ミュージアムに来ていただきたいと思います。

今日のメンバーの皆様の中でエディオンピースウイング広島に来られたことのある方が、まだ少ない

と思います。なぜかというと、チケットが取れないのです。ほんとにご迷惑をおかけしております。開幕戦

の映像ですが、ほぼこの開幕戦と同じ状況が、毎試合続いています。全ての観客席に屋根がかかって

いますし、なんといってもアクセスがよいので、大変な盛り上がりになっています。

ただ、J1は20チームで戦っていますから、ホームゲームは19試合です。19試合しかないので、 中央

公園広場の1等地の1番いいところを、サッカーにそのまま渡していいのかっていう議論がしばらくあった

ということを皆さんもご記憶だと思います。しかし、 あそこがサッカーの専用スタジアムに、なってよかっ

たとお褒めをいただいております。

ほおっておくと、確かにJリーグのリーグ戦だけで19試合しかありません。あと、天皇杯が一部来たり、

ルヴァンパップが、少し開催されたりします。それでも20数試合です。そうするとマツダスタジアムの70試

合に比べて、明らかに見劣りします。そこで私どもは、コロナのど真ん中の時に女子のチームを立ち上

げました。サンフレッチェ広島レジーナというチームです。近賀ゆかり、福元美穂この2人は、国民栄誉

賞をいただいています。2011年の東日本大震災で日本中が深く沈み込んでしまった時に、ワールドカッ

プ女子で優勝したからです。それで、この2人をまた慕って、全国から有力な選手が来てくれました。この

サンフレッチェ広島レジーナは、中国、四国、九州で唯一の女子チームです。

ぜひ応援しに来てください。野球と一緒で、サッカーは春秋制でやります。春に始まって11月末ぐら

いでシーズンが終わります。女子は、秋春制でやります。ですから、5月25日で最終戦が終わりましたが、

最終戦に6300人のお客様が入りました。自分で言うのもなんですが、たいしたものだと思います。全国１

２の中で、サンフレッチェ広島レジーナはお客様の動員数でトップになることができました。ありがとうご

ざいます。これもやはり明らかにスタジアム効果です。

5月15日、初のナイトゲームを開催しました。実はサッカーの試合は、ナイトゲームが課題なのです。

お客様がなかなか来ていただけないで、どうなるかなと心配をしていましたが、25700人と、ほぼ満杯に

なりました。この日、私どもが動員数トップでした。広島に、マツダスタジアムに続いて第2の感動拠点が

生まれたとい言われています。

私どもは、ピラミッドでいうとトップで戦っているプロは、ピラミッドの頂点に過ぎません。その下には、

安芸高田市、吉田町で38名の全国から集まりセレクトされたプロを目指す高校生が、県立吉田高校に

通いながら日夜練習し、勉強して全寮生活を送っています。これがユースです。それを下支えするジュニ

アユースという、中学生、小学生がいて幅広いスクールがあります。

これが男子、女子があるので、ものすごい所帯を抱えています。それ

を支えていくのがサッカービジネスのフロントの役割です。

中国四国九州唯一の女子プロサッカーチーム レジーナは8月、

9月から再開します。これは男子に比べて少し割安にもなっています

ので、ぜひ応援のほどよろしくお願いします。

今日はありがとうございました。
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本日はよろしくお願いいたします。ホテルのことは、多分皆さんよくご存知かと

思いますので、私のバックグラウンドのところをご紹介したいと思います。7月に広島

の方に異動してきましたので、9月に入会しました。私が現在所属している会社は、

全日空ホテルですが、名前が横文字になってましてですね、IHGというイギリスに本

部があるホテル運営会社とANAのジョイントベンチャー企業でIHGANAホテルズグ

ループジャパンといいます。役職は、ポートフォリオ総支配人というのが正式名称で、

広島をベースに福岡、金沢、富山の4つのホテルを統括しているという形になります。

4つのホテルを合わせると年商約155億、 従業員800名ほど在籍しています。今まで

の転勤先はですね、東京が1番長くて25年ほどいまして、それから仙台5年、宮崎3年、岡山3年、福岡4

年で、今ちょうど広島が1年経過しました。

私は、1964年6月20日生まれで、東京オリンピックの年に山形県で生まれました。現在は家内と6歳

と4歳の子供がいます。小学校の頃は、野球と川遊びが非常に好きだったので、川魚を獲ったり、小学

校2年からギターを弾き始めました。中学校では、柔道部と生徒会をしました。高校では軽音楽と、特別

進学コースだったので勉強ずくめの 毎日でした。その後、ホテルの専門学校に進学して、ツーリングを

していました。その後、社会人になってから、通信課程の大学に行き6年間を掛けて大学を卒業しました。

1985年4月に全日空ホテル＆リゾーツに入社しました。現在、IHGANAホテルズグループジャパン会社で

す。IHGはインターコンチネンタルホテルズグループと言います。今、全世界に開業しているホテルが

6368あり、開発中が2079で、客室数が94万6382室で、これから開発中の客室数が30万5405室です。こ

れからの開業するものは、日本の中では2024年にリージェント京都が開業します。それと、ホテルイン

ディゴ長崎、そしてガーナというビジネスホテルタイプで、大阪で3つホテルを開業予定と、2025年にはホ

リデイインリゾート軽井沢、札幌インターコンチネンタル、リーガロイヤルホテル大阪です。

全日空ホテル時代とちょっとイメージが違うかもしれませんが、一応外資系ホテルという位置付けで

動いています。

当ホテルのブランドの「クラウンプラザ」はビジネストラベラーとレジャーを組み合わせてラグジュア

リーなホテル作りをしていきましょうということで、仕事と遊びを両立するお客様をターゲットにしています。

去年、当ホテルは40周年を迎えました。22階建ての高さ85ｍあり、当時は1番高いホテルでしたが、今

は28番目に高いホテルです。

仙台で勤務していた時に、3年の予定でしたが東日本大震災が発生し2年延びて合計5年間になりま

した。その際、ロンドンオリンピックが2012年にありまして、その時に娘さんを震災で亡くなられスタッフが

いまして、ロンドンオリンピックの聖火リレーに東日本大震災で被災したスタッフが聖火ランナーを務め

ました。その当時、私が上司でしたので聖火ランナーに推薦しました。聖火ランナーを務めたスタッフは、

被災地を代表して走ることで、全世界のほんとに皆さんにどういうことがその東北であったのか、また

年月が1年3ヶ月と経って風化しないよう、皆さんを勇気づけられるような走りができたと感じておりました。

宮崎では、青島神社、昔、結婚の新婚旅行で非常にブームになった場所で、最近ではジャイアンツ

のキャンプで2月1日に恒例で、ここ参拝優勝祈願をしているという有名な神社です。

続いては岡山編です。当時、植樹祭で皇太子殿下がホテルにおこしになられました。先週、岡山の

クラウンプラザホテルに天皇陛下として宿泊されたということです。私が皇太子殿下をご案内いたしました。

福岡では、WBCで優勝した栗山監督に、福岡のクラウンプラザを10年近くご利用していただいており、

私も何度かお食事をさせていただきました。

広島はまだ短いですが、カープがやっぱり1番ということで、新井監督には毎年シーズンが終わると

当ホテルでトークショーを開いていただいております。またロータリーでマツタケを食べたことが凄く楽し

くて、おいしかったです。こんな大きい多いマツタケを食べたのも初めてということでまだ広島1年ですけ

ども思い出の一つです。

まだ広島にあと2、3年いると思いますので、いい思い出を広島で作れたらいいかなというふうに思い

ます。ご清聴ありがとうございました。

「新 入 会 員 卓 話 」 柴 田 公 房 会 員

前回 2 0 2 4 年 6 月 1 0 日例会
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THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA SOUTHEAST

1.真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか

もっと知りたい日本とパキスタン

パキスタンでのポリオ根絶活動について今のパキスタンの状況や活動等を知りまし

た。

私はパキスタンについて全く知識がなく、この記事を読みワクチンの投与や浄水設

備等活動の大変さを感じました。特に安全な水のことについては切実な問題だと思い

ます。浄水設備の普及で安全な水が早急に行き渡ることを願います。ポリオ根絶活動

に向け私は少しばかりの支援しかできませんが、継続の必要を感じました。

「福井駅に観光案内板寄贈」

私の本籍地は福井です。祖母が福井市内に住んでいたため小学生の頃は毎年祖

母宅で夏休みを過ごしていました。東尋坊、松島水族館、近くのプールでよく遊び、祖

母が小さなおもちゃ屋を経営していたので帰りにおもちゃをひとつもらうのが楽しみで

した。その頃は福井駅前も市内も少し活気があったように思います。中学生、高校生

では行く機会が少なくなりましたが、大学で４年間生活しました。その頃も福井駅前、

片町という福井きっての繁華街はある程度繁盛していました。大学卒業後１５年くらい

してからリクルートで毎年行くようになりましたが年々衰退していく風景に寂しく思うば

かりでした。

この数年福井駅開業に向け工事が進められていましたが果たして昔の賑わいが取り戻せるのか不安で

した。しかし開業当日以降のニュースを見ているとそんな不安は一掃されました。福井北RCの皆様「ふく

いまちなかみどころマップ」の設置ありがとうございます。

福井を散策し、観光案内板の中に自分のような人を見つけに伺います。ありがとうございます。福井が

もっともっと活性化しますよう祈念致します。

ロータリーの友を読んで 6 月号

大本一城
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西谷伸治

6月10日 累計1,322,000円（本例会 100,000円）
○君島龍輝：本日の例会で貴重なお時間をいただきました。ありがとうございます。（3口）

○吉田範子：昨日、サンフレッチェのルヴァンカップの試合を観戦いたしました。3対1で勝利しました。お

めでとうございます。文系のにわか会員の私でも大いに楽しめました。（1口）

○神辺眞之：先週の月曜日に青色の雨傘を間違えて持って帰りました。気づくのが遅れてすみませんでした。

（1口）

○全会員（95名）：6月7日に大瀬良がノーヒットノーランを達成しました。球団では前田健太選手以来、 １２年

ぶり。マツダzoomzoomスタジアでは初めてです。（1口×95）

6/17（月） 広島廿日市（サンプラザ）

6/18（火） 広島西南（ＡＮＡ）

6/19（水） 広島東（グランヴィア）

広島陵北（リーガ）

6/20（木） 広島安佐（リーガ）

6/21（金） 広島城南（シェラトン）

6/24（月） 広島中央（リーガ）

広島廿日市（サンプラザ）

6/25（火） 広島西南（ＡＮＡ）

広島安芸（グランヴィア）

6/26（水） 広島陵（リーガ）

広島東（グランヴィア）

6/27（木） 広島安佐（リーガ）

広島北（グランヴィア）

6/28（金） 広島城南（シェラトン）

他クラブ例会変更・休会情報 (受付12：00～12：30)


